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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Жителям Таймыра помогут приобрести комплекты для приема цифрового телевидения 

В Красноярском крае продолжается подготовка к переходу на новый формат 
телевещания, отключение аналогового сигнала произойдет уже 3 июня. Возможности 
беспрепятственного перехода на «цифру» обсудили накануне в рамках селекторного 
совещания, которое провел министр цифрового развития Красноярского края Николай 
Распопин.  

Главы районов Красноярского края и их заместители отчитались о методах 
разъяснительной работы, проведенной с населением, а также количестве поступивших 
заявлений от граждан о необходимости приобретения комплекта спутникового телевидения. 
Как пояснил начальник отдела информатизации и связи Управления транспорта, 
информатизации и связи Администрации муниципального района Андрей Козлов, на Таймыре 
в настоящее время не имеют доступа к спутниковому телевидению 509 домохозяйств, 475 из 
них уже написали заявление, где заявили о своем желании участвовать в централизованной 
закупке оборудования. Списки таких граждан переданы в Агентство информатизации и связи 
Красноярского края для дальнейшей работы.  

«С заявлением на компенсацию расходов на приобретение спутникового оборудования, 
в том числе доставку и монтаж, в органы социальной защиты населения Таймыра уже 
обратилось порядка 50 человек», - рассказал Андрей Козлов.  

Напомним, понесенные затраты на приобретение спутникового оборудования 
гражданам, находящимся в трудной жизненной ситуации, прежде всего семьям со 
среднедушевым доходом ниже величины прожиточного минимума, будет компенсировать 
государство в виде единовременной адресной материальной помощи. Максимальный ее 
размер составляет 15000 рублей на человека. 

«Таймыр» 
 
Таймырцы будут расселены из аварийного жилья до 2024 года 

В Таймырских поселках в рамках федерального проекта «Обеспечение устойчивого 
сокращения непригодного для проживания жилищного фонда» из аварийного жилья будут 
переселены более 400 человек.  

По информации Управления развития инфраструктуры Администрации муниципального 
района, на территории Таймыра в установленном порядке признаны аварийными и подлежат 
сносу 43 многоквартирных дома, в связи с физическим износом в процессе их эксплуатации. 
Так, в рамках проекта в срок до 31 декабря 2024 года в новые дома будут переселены более 
400 человек, в их числе жители села Хатанга, села Караул, поселков Тухард, Воронцово и 
Носок МО «Сельское поселение Караул», поселок Потапово муниципального образования 
«Город Дудинка».  

Отметим, данная работа будет вестись в рамках разработанного Правительством России 
национального проекта «Жилье и городская среда», куда в том числе вошел федеральный 
проект «Обеспечение устойчивого сокращения непригодного для проживания жилищного 
фонда» в соответствии с Указом Президента РФ Владимира Путина от 07.05.2018 № 204 «О 
национальных целях и стратегических задачах развития РФ на период до 2024 года».  

В настоящее время Закон одобрен Советом Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации и начинает свою реализацию с 1 января 2019 года. Результатом 
реализаций мероприятий Федерального проекта будет являться переселение граждан из 
аварийного жилищного фонда, признанного таковым до 01.01.2017г. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Библиотека приглашает познакомиться с материалами виртуальной выставки 

Сотрудники центральной библиотеки приглашают дудинцев и гостей города посетить 
виртуальную выставку литературы «Родной язык – моя отчизна: языки коренных народов 
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Таймыра». Она приурочена к Международному году языков коренных 
народов мира, который в 2019 году провозглашён Генеральной Ассамблеей Организации 
Объединенных наций с целью привлечения глобального внимания к критическим рискам, 
которые угрожают языкам коренных народов и повышения значимости этих языков в 
интересах устойчивого развития, примирения, надлежащего управления и построения мира. 

Цель выставки – представить литературу по языкам коренных народов Таймыра, 
имеющуюся в фондах библиотек города Дудинки. Выставка состоит из шести разделов. В 
первом разделе представлены общие материалы по теме. Пять разделов содержат 
литературу о языках пяти этносов Таймыра: долган, нганасан, ненцев, эвенков, энцев. 
Выставка рассчитана на массового читателя. Составители надеются, что каждый 
интересующийся языками коренных народов Таймыра читатель, найдет в экспозиции 
виртуальной выставки полезную для себя книгу и обратится за ней в библиотеку. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Между Центральным районом Норильска, районом Кайеркан и аэропортом полностью 
прекращено автотранспортное сообщение.  

С 7.00 в Норильске действует штормовое предупреждение по сильному ветру. Утром 
дорога Норильск – Кайеркан – Алыкель по решению ГИБДД была закрыта для движения 
легковых автомобилей. К полудню ограничили движение всех видов транспорта, но автобусы 
НПОПАТ продолжали ездить по расписанию.  

После обеда в связи с ухудшением дорожной обстановки по решению НПОПАТ работу 
маршрутов № 31 и № 33 приостановили. В 15.40 были объявлены колонны из Центрального 
района и из Кайеркана. Однако из Центрального района в сторону «Надежды» отправилось 
всего три автобуса, в которые все желающие не поместились. Будут ли дополнительно 
сформированы колонны, станет известно позже. О возобновлении движения на трассе также 
будет сообщено дополнительно. 

Доставка сменного персонала НМЗ будет осуществляться автомобилями повышенной 
проходимости. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
На рудники Заполярного филиала «Норникеля» поступит 105 единиц техники в 2019 
году.  

Рудник «Октябрьский» получит 36 машин, «Таймырский» – 31, «Комсомольский» – 30, 
«Маяк» – 7, «Кайерканский» – 1. 

Некоторые агрегаты уже на месте: на «Октябрьском» поблескивает свежими красками 
Caterpillar R 1700 для отгрузки горной массы. Эту ПДМ весом 44 тонны несколько часов назад 
спустили по грузовому стволу, разобрав на части, и уже собрали на глубине 800 метров. 
Вторая такая же на подходе. 

Также на рудник прибудут восемь погрузочно-доставочных машин ST-14 фирмы Epiroc 
грузоподъемностью 14 тонн. Уже готов отправиться в путь по подземным лабиринтам 
новенький автобус Normet. Парк рудника пополнят еще два таких автобуса, а также семь 
машин для развозки взрывчатых веществ, одна для зарядки шпуров с автоматическим 
управлением, подъемники, кровлеоборочные машины и другая техника. 

На новых машинах более экологичные двигатели, застекленная кабина защищает от 
шума и пыли, газоанализаторы контролируют наличие в воздухе вредных веществ, 
кондиционеры защитят от жары в дальних забоях. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

На период Универсиады вводится режим повышенной готовности 
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Сегодня на заседании Правительства Красноярского края был принят ряд постановлений 

по разным направлениям социально-экономического развития.  
В связи с проведением Всемирной зимней универсиады в Красноярске постановлением 

регионального Правительства для органов управления и специальных служб вводится режим 
повышенной готовности на период с 20 февраля по 20 марта 2019 года. Такой режим 
вводится в целях принятия оперативных мер для предупреждения и предотвращения 
возможных чрезвычайных ситуаций. 

Другим постановлением Правительства утверждён порядок предоставления путёвок в 
летние оздоровительные лагеря с полной оплатой стоимости за счёт средств краевого 
бюджета. Таким правом могут воспользоваться дети-инвалиды, дети из малоимущих семей, 
дети из многодетных семей (всего 4605 путёвок в 2019 году). Кроме того, впервые эту льготу 
получат одарённые дети (180 путёвок в 2019 году). Порядком определены сроки подачи 
заявлений, списки необходимых документов, процедура рассмотрения заявок и органы, 
уполномоченные предоставлять путёвки. Для детей-инвалидов, детей из малоимущих и 
многодетных семей – это органы местного самоуправления. Для одарённых детей 
уполномоченным органом является министерство образования края. 

Помимо этого, введён запрет на срезку неокостеневших рогов (пантов) с дикого 
северного оленя: нерегулируемая и бесконтрольная срезка пантов с живых особей в 70% 
случаев приводит к гибели этих животных. Мера вводится для сохранения численности 
дикого северного оленя.  

Также на заседании Правительства утверждён предельный тариф на проезд пассажиров 
в городском сообщении на территории Красноярска. После детальных расчетов на основании 
утверждённой методики новая цена проезда в краевом центре составит 26 рублей. По 
транспортной карте по-прежнему будет действовать скидка (стоимость проезда составит 25 
рублей). Постановление вступит в силу через 10 дней после официального опубликования. 

 «newslab» 
 

Губернатор оценил последствия Универсиады для Красноярска  
Глава Красноярского края в интервью программе «После новостей» сообщил о 

готовности к зимним студенческим соревнованиям, а также оценил последствия этого 
масштабного события для Красноярска. 

Александр Усс сообщил о том, что облик города изменился в связи с серьезными 
достижениями. Глава региона отметил появление множество спортивных и 
инфраструктурных объектов, которые будут служить в будущем жителям города и региона. 

«Универсиада — это, прежде всего, хороший трамплин, но не финиш. Поэтому сегодня 
есть и серьезные планы, и появились новые лица, которые проявили себя в ходе подготовки к 
Играм. Я уверен, что именно Универсиада станет стартом для нового открытия Красноярска и 
послужит мощным толчком для развития. Это только старт», — сообщил губернатор. 

Ранее губернатор сообщал о реконструкции Центра питания. Предприятие будет 
обеспечивать блюдами участников, тренеров, судей и обслуживающий персонал 
Универсиады. После соревнований учреждение сможет поставлять качественную пищу для 
учащихся и воспитанников краевых образовательных учреждений. 

РБК 
 
Красноярск занял второе место в списке самых грязных городов мира 

По данным международного сервиса по мониторингу атмосферного воздуха Airvisual 
вечером 12 февраля Красноярск занял второе место в списке самых грязных городов мира. 

Соответствующий скриншот с портала опубликовали в паблике «Я живу в Красноярске». 
Airvisual собирает данные c датчиков, которые анализируют загрязнение воздуха во всем 
мире. 

Накануне вечером в краевой столице было зафиксировано семикратное превышение 
предельно допустимых норм загрязняющих веществ в атмосфере. Обогнал город в 
международном рейтинге только пакистанский Лахор. 
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В Красноярске до сегодняшнего вечера действует режим «черного неба». 
«Московский комсомолец» 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Путин: Рост ставок по ипотеке - разовое явление, они будут снижаться 

Рост банковских ставок в РФ, в том числе по ипотеке, в связи с ростом НДС был 
прогнозируемым, но это разовое явление, в дальнейшем они начнут сокращаться, заявил 
президент РФ Владимир Путин. 

Во вторник, в преддверии расширенного заседания президиума госсовета, Путин 
проводит в Казани встречу с представителями общественности. Одна из участниц встречи 
упомянула о росте ставок по ипотеке, высказав опасения, что они продолжат расти. 

Президент, говоря о повышении ипотечных ставок, отметил, что это была ожидаемая 
ситуация. "Это прогнозируемая ситуация, правительство исходило из того, — и я в целом 
склонен думать, что так оно и будет — что это будет разовое явление и краткосрочное, и в 
дальнейшем показатели должны не только выровняться, но и начать снижаться, в том числе 
макроэкономические показатели", — сказал Путин. 

"Мы понимаем, что поднятие ключевой ставки и, затем, ставок не только по ипотеке, но 
вообще ставок финансирования и кредитования коммерческими банками, отразится 
известным образом на экономике, это все понятно. Повторяю еще раз: исходили из того, что 
это будет разовое явление и краткосрочное. И пока нет оснований полагать, что будет что-то 
иначе", — заявил он. 

Путин указал, что изложил официальную точку зрения правительства РФ, и несмотря на 
сложности объем ипотечного кредитования растет. Несколько лет назад ставка по ипотеке 
достигала 17%, и тогда была запущена госпрограмма по ее субсидированию до 12%, 
напомнил он. "В прошлом году, в начале, где-то была около 10% средневзвешенная, сейчас 
она где-то в районе 11% колеблется примерно — средняя такая ставка", — отметил 
президент. 

Он пояснил, что рост связан с рядом принятых решений. "Ведь правительство для того, 
чтобы получить источники для реализации тех самых национальных проектов, одним из 
важнейших в которых является стройка, жилье, городская среда, приняло ряд решений, в том 
числе и повысило НДС. Совершенно очевидно, что повышение ставки НДС влияет на 
инфляцию, для того чтобы сдерживать инфляцию, Центральный банк повышает ключевую 
ставку, это не может не отразиться и на ставке ипотечных кредитов", — сказал Путин. 

По его словам, ипотечные каникулы для людей, попавших в сложную жизненную 
ситуацию, являются вполне реализуемой мерой, тем более что подобная практика в РФ уже 
применялась. В преддверии заседания президиума госсовета Путин провел встречу с 
представителями общественности. В ее ходе главе государства задали вопрос, можно ли 
рассмотреть возможность распространения на всю Россию опыта Татарстана по 
предоставлению отсрочки ипотечного платежа, или так называемых ипотечных каникул. 

При этом он отметил, что при проблемах с ипотекой в случаях, когда человек попадает в 
сложную жизненную ситуацию, нельзя забывать о страховке. "Вот сейчас, чтобы получить 
ипотечный кредит, нужно иметь страховку здоровья и страховку по жизни. Она просто должна 
эффективно работать, здесь нужно внимательно следить за тем, как работают страховые 
организации. Конечно, инструменты поддержки людей надо продумать, может предложить 
дополнительные инструменты поддержки", — добавил президент. 

ЦБ РФ в настоящее время обсуждает с участниками рынка законопроект, согласно 
которому ипотечные заемщики в России смогут взять каникулы в виде отсрочки платежей в 
случае наступления сложной ситуации — например, в случае если заемщик потерял работу, а 
его платежи превышают 50% текущего дохода. Как сообщал в декабре глава комитета по 
финансовым рынкам Госдумы Анатолий Аксаков, законопроект может быть принят в первом 
квартале 2019 года. 

ПРАЙМ 
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Госдума приняла закон о запрете на взыскание с социальных выплат 
Госдума на пленарном заседании во вторник приняла в третьем, заключительном чтении 

поправки в закон "Об исполнительном производстве", исключающие возможность взыскания с 
выплат социального характера. 

Документ позволит "исключить ситуации, когда из-за незнания характера доходов 
судебными приставами блокировались счета с пенсиями по потере кормильца, пособиями 
пострадавшим от чрезвычайных ситуаций или, например, пособиями по причине вреда 
здоровью", говорится в сопроводительных материалах. 

Как отмечал спикер палаты Вячеслав Володин, запрет на исполнительное взыскание с 
выплат социального характера и ранее существовал в законодательстве. "Но механизм был 
несовершенен - приставы и банки видели счет должника, но не видели, какие именно 
средства на него поступают", - пояснял он. 

По словам председателя Госдумы, "принятыми поправками четко прописывается 
механизм, когда каждое поступление социального характера будет обозначено в банковской 
системе, чтобы защитить подобные выплаты от взысканий". 

"Принятия данного закона ждут люди. Он позволит защитить граждан", - подчеркнул 
Володин, напомнив, что инициатива подробно прорабатывалась между первым и вторым 
чтениями законопроекта. "Были учтены замечания профильных ведомств, в первую очередь 
Центрального Банка РФ, чтобы предложенный поправками механизм работал эффективно", - 
резюмировал он. 

Со своей стороны председатель профильного комитета Госдумы по безопасности и 
противодействию коррупции Василий Пискарев отметил, что законопроект дополнительно 
вводит еще одну меру социальной поддержки граждан, которые утратили имущество, 
потеряли здоровье либо жизнь. "Тогда эту социальную поддержку получает его семья. Это 
важнейшая инициатива, она поддерживает тех людей, которые и так оказались в сложной 
жизненной ситуации", - сказал парламентарий. 

ТАСС 
 
Медведев пообещал «решить судьбу» Роспотребнадзора 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев пообещал Роспотребнадзору «решить» его 
судьбу, если надзорное ведомство не справится с вопросом качества товаров. 

Как сообщает РИА Новости, во вторник в Совете Федерации обсуждались вопросы 
качества продуктов и роль в этом Роспотребнадзора. Медведев пояснил, что вопрос о том, 
кто отвечает за качество продуктов во  многом риторический, потому что в данном контексте 
«качество» противопоставляется «безопасности», а это не всегда верный подход. Глава 
правительства привел пример, указанный участниками совещания: Роспотребнадзор говорит, 
что отвечает за безопасность, но не за качество. 

В такой ситуации, продолжил Медведев, надо разбираться, что означает «качество» с 
юридической точки зрения. Если это только вкусовая категория — один любит соленое, 
другой — острое, то это не в компетенции Роспотребнадзора. Но если называть «качеством» 
соблюдение норм и ГОСТов, то это должна быть компетенция Рспотребнадзора. «И других 
вариантов у меня нет», — подчеркнул Медведев и добавил, что если Роспотребнадзор не 
будет справляться с этой работой — правительство займется его судьбой. 

Также премьер отметил, что от темы качества продуктов Роспотребнадзор «отгребать» 
не должен, и он готов сформулировать для ведомства поручение по этому поводу, включая и 
решение возникающих юридических вопросов. 

Росбалт 
 

Власти объяснили падение доходов россиян 
Министерство экономического развития России назвало причины падения реальных 

доходов населения и роста ВВП. Об этом говорится в обзоре ведомства «Картина экономики. 
Январь 2019 года». 
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Хотя зарплаты в 2018-м выросли в реальном выражении на 6,8 процента, 
реальные доходы населения снизились на 0,2 процента. Отмечается, что для групп с разным 
достатком динамика была неоднородной. 

В первую очередь упали доходы более обеспеченных граждан. Основными негативными 
факторами для них стали падение поступлений от банковских депозитов, увеличение налогов 
на недвижимость и рост платежей по ипотечным кредитам. При этом доходы менее 
обеспеченных групп населения поддержали повышение МРОТ и зарплат в бюджетной сфере, 
а также увеличение выплат семьям с детьми. 

Рекордный рост ВВП, который в 2018-м составил 2,3 процента, после 1,6 процента годом 
ранее, признали неустойчивым и вызванным разовыми факторами. В этом году, по расчетам 
министерства, экономический рост замедлится до 1,3 процента. 

По оценке Росстата, доходы россиян падают уже пятый год подряд. Последний раз 
реальные доходы россиян поднялись в 2013-м, за год они выросли на 4 процента. В декабре 
2018 года падения доходов россиян в месячном выражении оценивалось в 2,9 процента. Это 
нивелировало весь рост доходов в 2018-м, когда в рамках исполнения майских указов 
президента бюджетникам подняли зарплаты. 

Лента.ру 
 
Минэкономразвития пообещало пиковые значения инфляции в марте 

Инфляция в России в феврале замедлится до 0,5-0,6%, а годовая ускорится до 5,2-5,4%, 
согласно прогнозу Минэкономразвития, сообщает РИА «Новости». 

Как следует из обзора «Картина экономики. Январь 2019 года», пиковые значения — 5,5-
5,7% — инфляция пройдет в марте. 

При этом МЭР оценило рост ВВП в четвертом квартале 2018 года в 2,5%. В ведомстве 
по-прежнему ожидает замедления экономического роста России до 1,3% в 2019 году 

Ранее Росстат оценил рост ВВП России по итогам 2018 года в 2,3%. При этом 
фактический рост превысил прогноз Минэкономразвития — глава ведомства Максим 
Орешкин предсказывал рост в 1,6%. 

Газета.ру 
 

Орешкин назвал «разовой историей» неожиданный рост экономики  
Делать глобальные положительные выводы из данных о росте российского ВВП по 

итогам 2018 года не стоит. Такое мнение высказал в интервью «Ведомостям» глава 
Минэкономразвития России Максим Орешкин. В начале февраля Росстат зафиксировал 
рекордный с 2012 года рост ВВП — 2,3% 

В этой цифре много «разовых факторов», считает Орешкин. Среди них он назвал 
«увеличение добычи нефти на фоне выхода из первой сделки с ОПЕК, большой вклад 
финансового сектора на фоне неустойчивого и опасного бума потребительского 
кредитования, ускорение роста запасов, также носящее краткосрочный характер». «При этом 
рост инвестиций еще очень далек от целевых уровней», — заметил министр. «И главное, 
если вы посмотрите на факторы роста, поймете, что он не там, где это может ощущаться 
населением, — например, в изменении объемов добычи нефти», — подчеркнул глава 
министерства. 

По словам Орешкина, подобный показатель роста ВВП — это «точно разовая история». 
Уже в 2019 году произойдет замедление темпов роста экономики, считает он. По прогнозам 
его министерства рост ВВП на текущий год составит 1,3%. 

Орешкин также признался, что его, как и других экономистов, удивили цифры Росстата 
по росту ВВП. «У нас с Росстатом в части подготовки статистических данных выстроена так 
называемая Китайская стена. У сотрудников Минэкономразвития полный запрет даже на 
попытки обсуждать статистику с коллегами из Росстата до ее выхода», — объяснил он, 
подчеркнув, что узнал о росте ВВП в 2,3% он узнал одновременно со всеми и «так же 
удивился». 
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По данным Росстата, рост экономики России по итогам минувшего года составил 
2,3%. Это стало рекордом с 2012 года. Прогноз Минэкономразвития по росту ВВП был 
скромнее — 1,8%. 

РБК 
 

Правительство решило не компенсировать авиакомпаниям рост цен на керосин  
Вице-премьеры Максим Акимов и Дмитрий Козак 12 февраля провели с нефтяниками и 

представителями авиакомпаний совещание, посвященное стабилизации роста цен на 
авиатопливо. Как сообщил РБК представитель Акимова, там было принято решение создать 
межведомственную рабочую группу, которая выработает меры поддержки и стабилизации 
внутреннего авиарынка. 

По словам собеседника РБК, в группу войдут представители Минтранса, ФАС, 
Минэкономразвития, Минфина, Минэнерго и Ассоциации эксплуатантов воздушного 
транспорта (АЭВТ). 

Однако, как сообщил РБК источник, близкий к одному из участников совещания, в 
правительстве отказались от идеи компенсировать авиакомпаниям издержки из-за роста цен 
на авиакеросин. «Тема закрыта. Компании должны изыскать способы сократить издержки 
внутри себя», — отметил он. Не нашлось аргументов за компенсации, в то время как есть 
аргументы против, добавляет источник, близкий к другому участнику совещания. Авиаотрасль 
и так получает 40 млрд руб. в год в виде возврата акциза, пояснил он. 

…Авиакомпании жалуются на рост цен на топливо больше года (стоимость авиакеросина 
с июня по декабрь 2017 года выросла с 43 тыс. руб. за тонну до 47,9 тыс. руб.). В конце 2017 
года совладелица авиакомпании S7 Наталия Филева заявила о сговоре российских нефтяных 
компаний, который приводит к завышению цен. Авиакомпания подала соответствующую 
жалобу в Федеральную антимонопольную службу. В ФАС по результатам проверки сговора не 
обнаружили.  

В августе 2018 года Минтранс предложил компенсировать перевозчикам часть трат на 
топливо, чтобы авиакомпании не поднимали цены на билеты. Глава ведомства Евгений 
Дитрих оценивал размер компенсаций в 22,5 млрд руб. Позднее президент Владимир Путин 
поручил правительству до 1 марта 2019 года сформировать предложения о компенсациях. Но 
в итоге эту идею не поддержали. 

РБК 
 

Закон об устойчивости российского интернета приняли в первом чтении 
Депутаты Госдумы приняли в первом чтении законопроект об устойчивости российского 

сегмента интернета. Об этом сообщает РИА Новости. 
12 февраля один из авторов, Андрей Клишас, заявил, что российскому сегменту стоит 

озаботиться конфиденциальностью личной информации и минимизировать объем передачи 
данных российских пользователей за рубеж. Он также заверил, что централизованное 
управление сетью внутри страны может быть осуществлено только в том случае, если ее 
устойчивость попадет под угрозу. 

7 февраля стало известно, что власти выделят на реализацию закона 20 миллиардов 
рублей. По словам Клишаса, финансирование начнет осуществляться, когда будет создан 
Центр мониторинга и управления сетью связи общего пользования. С его помощью будут 
проанализированы «реальные угрозы». 

Законопроект, авторами которого стали сенаторы Андрей Клишас и Людмила Бокова, а 
также депутат Андрей Луговой, предполагает создание инфраструктуры, которая могла бы 
защитить российский сегмент интернета от внешних угроз. Парламентарии утверждают, что 
проект является ответом на американскую стратегию национальной кибербезопасности, где 
Россия называлась в числе стран — организаторов хакерских атак. 

Лента.ру 
 

FT сообщила о скором введении санкций против РФ за инцидент в Керченском проливе 
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Представители США и ЕС близки к тому, чтобы согласовать санкции против России в 
ответ на инцидент с задержанием украинских моряков и кораблей в Керченском проливе, 
сообщает во вторник газета Financial Times со ссылкой на дипломатические источники. 

Отмечается, что данный вопрос должны обсудить 18 февраля главы МИД Евросоюза. 
Ограничительные меры, по данным собеседника газеты, могут быть введены в течение 
ближайших двух месяцев. 

Один из источников издания пояснил, что санкции, как ожидается, будут приняты в 
отношении «физических лиц и компаний», имеющих прямое отношение к инциденту с 
украинскими кораблями. 

В свою очередь британский телеканал Sky News со ссылкой на источники сообщает, что 
«Британия и ее несколько союзников в ЕС добиваются, чтобы новые ограничительные меры 
были объявлены Европейским Союзом в ближайшие недели». 

«Когда есть взаимопонимание (США и ЕС), то есть и более эффективное воздействие 
(при введении санкций)», — цитирует канал своего источника. «Правильно, что мы сейчас 
движемся к тому, чтобы повысить цену, которая Россия будет платить за свои действия», — 
приводит Sky News слова другого источника. 

«Больше имен (в санкционных списках), больше замороженных активов», — заявил 
источник канала в дипломатических кругах, комментируя готовящиеся меры. 

25 ноября 2018 года российские пограничники с применением оружия задержали в 
районе Керченского пролива украинский буксир «Яны Капу» и малые бронированные 
артиллерийские катера «Бердянск» и «Никополь», направлявшиеся из Одессы в Мариуполь. 
Судна отконвоировали в Керчь. 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Севморпуть на пути к провалу 
Северный морской путь поражает ростом перевозок грузов. Однако текущих успехов 

оказывается недостаточно для будущего прорыва и перевозки 80 млн тонн грузов, как 
прописано в майском указе президента. Причем это признают не только эксперты, но и сами 
чиновники. Почему же они заранее ждут провала и можно ли что-то исправить? 

Объем грузов, перевезенных по северному маршруту, растет каждый год. В 2010 году по 
Севморпути перевезли менее 1 млн тонн грузов, в 2017 году – 10,7 млн тонн, а в прошлом 
году – 18 млн тонн. За восемь лет – почти двадцатикратный рост. 

В майских указах президента стоит цель – нарастить грузоперевозку по Северному 
морскому пути до 80 млн тонн к 2024 году. Кажется, что рост в четыре раза за шесть лет – это 
вполне реальная история. 

Однако текущих успехов оказывается недостаточно для будущего прорыва. Чиновники 
признаются, что реализовать поставленную президентом задачу будет непросто. Вице-
премьер, полпред президента в ДФО Юрий Трутнев на днях признал, что грузопоток по 
Северному морскому пути пока не выходит на 80 млн тонн в год к 2024 году, которые поручил 
обеспечить президент РФ Владимир Путин. По его словам, текущих объемов перевозки 
недостаточно для выполнения поручений президента, но это не значит «невозможно». «Я 
уверен, что если этой темой заниматься серьезно и профессионально, то все возможности 
для выполнения поставленных президентом задач существуют», – отметил Юрий Трутнев. 
Один из путей решения проблемы, по мнению вице-премьера, – скорректировать работу с 
держателями лицензий, которые не соблюдают условия освоения месторождений. 

Эксперты с признанием чиновника согласны. «Трудно спорить», – говорит глава 
консультационного центра «Гекон» Михаил Григорьев. «К 2024 году 80 млн тонн не будет 
достигнуто. Там не будет такого грузопотока», – говорит и директор исследовательского 
агентства InfraNews Алексей Безбородов. 

Откуда такой скепсис, что не так? 
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«Те люди, которые подносили президенту указы, касающиеся 
грузооборотных частей, – фантазеры. Переходя из ведомства в ведомство, каждый 
прибавлял по нолику. Но у них нет маркетингового обоснования 80 млн тонн», – считает 
Безбородов. 

Сегодня рост объема грузоперевозок обеспечен реальными экономическими 
потребностями – перевозкой СПГ, угля, работами по нефтегазу и северным завозом через 
Архангельский транспортный узел, тогда как в майских указах цифра ничем не обеспечена, 
поясняет эксперт. 

«Рост прекратится, как только «Новатэк» достроит последнюю очередь «Ямал-СПГ». Все 
остальные проекты выглядят фантастическими», – говорит Безбородов. 

Чем обеспечен рост перевозок сегодня? «Рост связан с увеличением перевозки СПГ на 8 
млн тонн – это основная причина, и увеличением отгрузки нефти Новопортовского 
месторождения», – отмечает Григорьев. 

Важную роль сыграл проект «Новатэка» «Ямал-СПГ». Сначала возили стройматериалы, 
а теперь сжиженный природный газ, причем как в Европу, так и в Азию. В ноябре 2018 года на 
год раньше запустили третью очередь «Ямал-СПГ», что поможет нарастить объемы 
перевозок по Севморпути еще и в этом году. В сумме три линии произведут 16,5 млн тонн 
СПГ за год (по 5,5 млн тонн каждая линия). Небольшой вклад в динамику перевозки грузов по 
Севморпути «Новатэк» внесет и в 2020 году, так как в конце 2019 года заработает четвертая 
очередь Ямал-СПГ (ее мощность значительно меньше – 900–950 тыс. тонн в год). В итоге 
ямальский СПГ-завод на ресурсной базе Южно-Тамбейского месторождения будет ежегодно 
добывать 17,4 млн тонн СПГ в год. 

Сегодня активно пользуется услугами нового северного маршрута также «Газпром 
нефть», которая разрабатывает месторождение за Полярным кругом. Компания наращивает 
добычу нефти на Новопортовском месторождении на полуострове Ямал. В прошлом году 
добыча выросла до 7 млн тонн, а в этом году будет достигнут пик добычи в 8 млн тонн. 

За счет чего же будут расти перевозки грузов по Северному морскому пути без этих 
проектов – экспертам непонятно. У «Новатэка» есть планы на перспективу, в частности, по 
заводу «Арктик-СПГ». Если рыночная конъюнктура из-за Китая не изменится, то они 
реализуются. А вот планы по добыче угля в Диксоне или добычи нефти на Пайяхском 
месторождении вряд ли реализуются. Тогда как в осеннем плане Минтранса эти проекты 
были указаны для обоснования выполнения майского указа по перевозке грузов по СМП. 

«Утвержденные проекты разработки месторождений нефти и газа развиваются по плану. 
Производство и грузопоток «Норильского Никеля» стабильны. Но неопределенность с 
угольными проектами (ВостокУголь, Северная Звезда) на Таймыре и нефтяным Пайяхским 
месторождением – запасы должных объемов не утверждены, ведутся геологоразведочные 
работы. Проекты разработки не представлены», – указывает Михаил Григорьев. 

Алексей Безбородов «советует» чиновникам не переживать за невыполнение грузовых 
планов по Севморпути. «Найдутся отговорки. Цикличность погоды такова, что через пару лет 
все сковывает льдом и все – большой привет. Ничего тут не сделаешь», – говорит эксперт. 

Теоретически новым драйвером роста грузоперевозок по Северному морскому пути 
можно сделать транзит. «Сейчас большая часть грузов относится к РФ, то есть это наш 
импортно-экспортный груз, в основном экспортный либо каботажный (перевозка груза в 
пределах одной страны – прим. ВЗГЛЯД). Транзитного груза там нет: прошло всего девять 
пароходов. Ресурса для роста нет. Но если станет теплее хотя бы на 1,5 градуса, то транзит 
придет и будет хорошо. Но до серьезных объемов транзита по Севморпути надо ждать как 
минимум лет пять–шесть», – считает Безбородов. 

Как потепление связано с развитием транзита грузов по Севморпути? «Когда отойдет 
северный лед, понизится требование к ледовой классности пароходов, которые везут грузы 
по Севморпути. И тогда транзитеру не надо будет инвестировать в суда высокого ледового 
класса, что очень дорого», – поясняет эксперт. 

Михаил Григорьев рекомендует ставить реальные цели, опираясь на мнение 
профессионалов. В Минприроды ранее заявляли, что можно говорить лишь о 52 млн тонн 
грузов по Севморпути к 2024 году. Глава дирекции СМП «Росатома» Вячеслав Рушка считает, 
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что через шесть лет будет только 60 млн тонн. То есть не хватит 20 млн тонн из-за 
нереализованных проектов, в числе которых добыча таймырского угля и пайхской нефти. На 
меньшие объемы грузов, чем прописано в майском указе, на самом деле, рассчитывают и в 
Минэнерго, и в Минтрансе. Остается вопрос – случится ли чудо в виде потепления? 

АгитПро 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 13.02.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65,71  ▲ 0, 06 

EUR 74,15  ▼ 0, 18 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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